

À La Baule, ils réfléchissent à l'AVF de demain

L'association AVF (Accueil des villes de France), engagée dans l'accueil et l'animation, a fait un point d'étape à La Baule dans le cadre d'une étude nationale sur l'avenir du Plan local associatif.



Réunion studieuse pour les responsables AVF baulois, avec, de gauche à droite, Alain Tineyre (site internet), Lionel Dribault (trésorier), Olivier Marchault (secrétaire général) et Ivan Brevet, président, dans le cadre de l'enquête nationale sur le Plan local associatif.

Les responsables **AVF (Accueil des villes de France) de la presqu'île** se sont donné rendez-vous, jeudi 9 mars, à La Baule, à l'invitation de Régine Caprais, présidente de région AVF. Vingt-sept structures de notre association existant dans le territoire des Pays de la Loire, pour un nombre d'adhérents de 6 500 au total, dont une part importante dans la presqu'île, La Baule, Pornichet et Guérande se classant dans le top 5, indique la présidente régionale.

Faire évoluer l'association

Avec plus de 800 membres, AVF La Baule et son équipe d'animateurs bénévoles réunis autour d'Ivan Brevet et son bureau, est l'un des fers de lance proposant à ses membres un panel d'activités impressionnant, **l'association disposant désormais de l'Espace Drevet comme point d'accueil.**

Au programme de la réunion, une réflexion globale à partir d'un questionnaire établi par AVF France, avec comme objectif de faire évoluer AVF pour encore mieux répondre aux demandes et aux attentes des adhérents, la synthèse étant

ensuite remontée au niveau national avant l'été 2023, donnant les grandes lignes directrices de l'action AVF dans le territoire, explique Régine Caprais.

Les responsables locaux se sont donc mis autour de la table pour anticiper et préparer le futur projet associatif local. Parmi les points abordés, la connaissance du réseau AVF par le public, la volonté de fédérer les adhérents autour des valeurs AVF que sont l'accueil, l'écoute, l'aide et le conseil, la recherche de nouveaux adhérents chez les plus jeunes, la participation à des actions citoyennes sur des thèmes solidaires ou environnementaux, le développement de partenariats, l'utilisation et l'accès aux nouvelles technologies et le renforcement des activités d'accueil en général.

Vers des actions plus efficaces

L'enquête menée au travers du questionnaire permettra à terme de mieux identifier les forces et les faiblesses des actions menées, et donc d'être plus en phase avec les attentes d'un public qui peut être parfois plus consommateur d'activités qu'acteur engagé au service d'une association d'accueil, dit Ivan Brevet, le président baulois, rappelant qu'une structure bénévole telle qu'AVF vit grâce aux compétences et à la volonté d'implication de ses membres.

La période Covid a marqué l'approche du public au monde associatif en général, beaucoup de personnes ayant changé leurs habitudes en étant plus individualistes dans leurs choix, poursuit Ivan Brevet. À terme, l'enquête nationale apportera des réponses précises sur la stratégie à adopter pour être encore plus efficace dans nos actions.

Avec AVF, l'accueil n'est pas un vain mot

Le projet associatif du réseau AVF, Accueil des villes françaises, résulte d'une démarche participative et d'une réflexion collective, disent les responsables réunis à La Baule, et affirme notre mission d'accueillir les nouveaux arrivants et les personnes en recherche de lien social pour favoriser la création et le développement d'un réseau relationnel.

Ce projet associatif est un processus dynamique, se déployant sur six ans, chaque AVF local s'appropriant le projet du réseau et construisant son propre projet en lien étroit avec les valeurs AVF. Il s'agit donc de renforcer le maillage territorial du réseau, développer la communication interne et externe, avoir un réseau densifié et encore plus opérationnel.

Outre sa multitude d'activités et d'animations mises en place, la structure locale, comme un nouveau symbole de sa volonté d'accueillir, vient d'aider six Ukrainiennes et Ukrainiens au travers de cours de français, la maîtrise de la langue étant un élément essentiel dans le processus d'accueil et d'intégration dans le tissu social et professionnel, dit Ivan Brevet.

Contact. avf.asso.fr/la-baule/ ; tél. 02 40 11 94 93.